



四万十清流タイムズ 2017

四万十高校新聞
平成30年3月16日第7号

1 学校長挨拶



卒業式も終わり、学校は新年度へ向けた一年間で最も忙しい時期に入りました。現1年生は13名と20名を大きく割り込みましたが、日本一になったパシフィックウェーブ主力選手の指導が受けられるソフトボール部や第二の学び場としての町営塾の存在等をてこにして活性化に取り組んでまいりました。県内で最も小さい高校ではあるものの学力・進路面、部活動や地域活動でも一定の成果が確認できるようになってきました。

本年12月を目途にした高校再編振興計画(後期)の策定までに本校の良さ・魅力を発信するとともに小・中学校PTAの皆様方との連携を強化するため、本校PTA・同窓会・四万十高校を守り育てる会と連携して実施した懇談会やアンケートにおいて、小・

中学校の皆様から多くの提案やご意見をいただきました。

これらの頂戴したご意見を基に同窓会を中心として四万十町に積極的に働きかけ、次年度以降、今まで以上の手厚い支援が得られる見通しを持つことができたところです。また、今春の高校入試では連携中学校の半数の生徒が本校を受験するなど、地元生徒の行きたい「おらんくの高校」があと一歩で実現できるところまで来ています。私は3月末をもって退職いたしますが、今後も本校の振興の一助となるよう微力をつくす所存です。

この五年間、本当にありがとうございました。今後も四万十高校へのご声援をお願い申し上げます。

2 卒業式

一期一会！…一生に一度だけの大切な出会い… (生徒会より)



3月1日、通いなれた学び舎を、19名の卒業生が巣立っていきました。来賓の方からいただいた励ましの言葉、学校長から贈る言葉、在校生からの別れの言葉、そして卒業生からの感謝の言葉—巣立っていく者、見送る者、それぞれの思いがあふれた、心に残るセレモニーになりました。式が終わった後も、3年生の教室からは、長い間、語り合い、別れを惜しむ声が聞こえていました。小さな学校の、短い3年間で



したが、送辞にもあったように、ここが皆さんの「ふるさと」です。また、帰ってきて、元気な顔をのぞかせてください。ご卒業、おめでとうございます。

3 進路指導部より

3年生全員進路決定！

進学及び就職決定先 (平成30年3月13日現在)

- 〈大 学〉 高知工科大学 (経済マネジメント学群)
- 〈短期大学〉 高知学園短期大学 (看護学科・幼児保育学科)
- 環太平洋大学短期大学部 (人間発達学科)
- 〈専門学校等〉 国立病院機構高知病院附属看護学校 (看護学科) 近森病院附属看護学校 (看護学科)
- 高知県立農業大学校 (園芸学科野菜専攻) 平成福祉専門学校 (介護福祉学科)
- 高知語学&ビジネス専門学校 (ビジネスコース)
- 高知理容美容専門学校 (美容学科通信コース)
- 高知県立高知高等技術学校 (機械加工科) 高知県立林業大学校 (基礎課程)
- 〈就 職〉 (株) 高知銀行 土佐ガス (株) (株) ヘンミ (社福) 香南会
- (株) しまんと (有) 四万十みはら菜園 (株) 串八

4 修学旅行にいったよ！

1月30日～2月2日、3泊4日の旅程で、1年生13名が東京・千葉方面へと研修旅行に行ってきました。初日は海洋開発研究機構、2日目は国立科学博物館見学の後、東京都内の自主研修、3日目は国会議事堂と東京ディズニーランド、最終日はそなエリアなどのあるお台場を訪問しました。東京訪問自体が初めての人もおり、その上、テレビや雑誌でしか見たことのない場所に実際に訪れ、自分の目で見、肌で感じ、沢山のことを体験できたと思います。

研修を通して、友人の新たな一面を発見したり、集団で行動することの難しさや大切さに気づいたりする機会になったのではないかと思います。

研修を通して、友人の新たな一面を発見したり、集団で行動することの難しさや大切さに気づいたりする機会になったのではないかと思います。



5 『ソフトボール教室』を次年度も計画予定！



四万十高校において、平成29年度は、5回の『ソフトボール教室』を実施しました。高知パシフィックウェブから、片岡選手、古敷谷選手、立石選手をはじめ、6名の選手を招き、基本から実践まで直接指導を受けました。本校ソフトボール部員だけでなく、小中学生も多数参加頂き、有意義な時間が持てました。



今後も、ソフトボール競技を小中学生や地域とともに盛り上げていきたいと思っておりますので参加・協力を宜しくお願いします。

6 四万十川一斉清掃！

学年末考査が終わった3月9日の午後、全校生徒で四万十川の清掃に出かけました。川原の藪の中には想像していた以上の量のゴミがありました。ゴミが散乱する様子を見て生徒たちからは正義感があふれ出し、風で飛ばされてきたであろうビニルゴミや不法投棄ではないかと疑いたくなる粗大ゴミをひとつひとつ精力的に回収していきました。清掃後はクリーンセンター銀河でゴミを分別し、その総重量は約600kgにもなりました。毎年清掃に取り組んでいますが、ゴミはなくなりません。ゴミを捨てないことはもちろん、ゴミが散乱ないように工夫すること、積極的に清掃活動に参加することが大事だと思いました。



7 四万十高校学習報告会！！

2月26日に四万十高校の環境学習報告会が開催されました。自然環境コースの1年生が研修で学んだ内容や、3年生が今までの環境教育を生かして1年間研究した内容を発表しました。



1年生は森と川と海の授業や屋久島研修についてそれぞれ河野洋斗くん、福家汐恩くん、丹羽玄くん、田辺恋くんが発表しました。1年生は授業だけでなく、放課後も残って発表のための準備を頑張ってきました。



3年生は昨年3月の春休みから研究を開始し、自分たちの力で研究を進めてきました。大谷海明くんが「骨格標本の作り方とロードキルの発生原因」について、吉良和恭くんが「学校の周りの動物たち」について、谷脇春樹くんが「キッチンからできるECO」について、中越拓也くんが「身近なものでバイオエタノール」について、宮

脇恵美里さんが「身近な淡水プランクトン」について、山本優輝くんが「四万十町のタンポポ調査」について発表しました。

以下、3年生の感想です。

「思うように質疑応答ができませんでしたが、発表自体はしっかりできました。」「3年とも報告会で発表することができて、少しは人前で発表することに慣れてきたかなと思います。」「1年生の発表を見ていて、自分が1年生だったときの発表を思い出し、発表のスキルが成長したことを感じました。」

8 林会長、高P連功労者表彰おめでとうございます！

林和利PTA会長が、「平成29年度高知県教育長・高知県高等学校PTA連合会長表彰」を受賞されました。3年間のPTA活動をはじめ、生徒の健全育成にかかわる諸活動等に積極的に取り組んでいただき、有り難うございました。

【PTA会長よりお礼のご挨拶！】

「PTA会員の皆様や地域の皆様のご理解とご協力により、今年度も学校行事やPTA活動が無事実施できたことを心より感謝申し上げます。3年生も就職・進学100%の結果となり、これからも生徒の活躍を後押しできるよう、PTAとしても応援していきたいと思っておりますので、地域の皆様・会員の皆様、今後ともご協力をよろしくお願い致します。」



企画・編集・お問い合わせ窓口：四万十高校総務部
メール shimanto-h@kochinet.ed.jp
電話 0880-27-0034 FAX 0880-27-0477

2018年度 四万十高等学校年間行事予定		
4 月		
日	曜	
1	日	
2	月	
3	火	
4	水	中高一貫推進協議会研修会15:30～
5	木	
6	金	
7	土	入学式 始業式
8	日	
9	月	振休
10	火	5限:対面式・部活動紹介 6限:LH 1年個人写真(16:10～) 基礎力診断テスト(1～4限) AM:新入生ガイダンス(校務分掌等) ↑ 主任面談 ↑ 昇降口指導 ↑ 検尿 ↓
11	水	屋補習開始 身体測定5・6限 クラス写真(16:10～) 1年生宿泊研修
12	木	
13	金	1年生宿泊研修
14	土	ソフトボール春季大会
15	日	ソフトボール春季大会
16	月	進学補習開始
17	火	
18	水	PTA役員会⑤
19	木	
20	金	
21	土	総合学力記述模試3年 バレー春季大会
22	日	総合学力記述模試3年 バレー春季大会
23	月	週明けテスト(数) スポーツテスト(5・6限)
24	火	検尿 結核検診 1年・教職員(胸部エックス線)11時～ 7限目スタート
25	水	心臓検診 1年(心電図)11時30分～ 歯科検診 9時から
26	木	遠足 防災訓練 I
27	金	
28	土	幡多支部体育大会
29	日	昭和の日
30	月	
備考		スコラガイダンス 実力判定テスト3年 内科検診